

LAMPIRAN

A. Pedoman Observasi

Dalam memperoleh data sekaitan dengan penelitian ini, maka peneliti melakukan observasi sebagai berikut :

1. Meninjau secara langsung mengenai wilayah dan lokasi penelitian
2. Mengamati langsung seperti apa itu kepercayaan budaya *pairam dapok*
3. Siapa saja yang terlibat dalam budaya *pairamdapok* dan bagaimana peran mereka dalam mengaplikasikannya dalam kehidupan mereka.
4. Memperhatikan reaksi emosional, ekspresi wajah, dan bahasa tubuh.

B. Pedoman Wawancara

Yang akan menjadi narasumber adalah

1. Majelis Gereja Jemaat Anugerah Sarambu
2. Ketua Adat Anugerah Sarambu
3. Anggota Jemaat

Pertanyaan :

1. Bagaimana pendapat atau tanggapan bapak/ibu tentang budaya *pairam*?
2. Apa yang bapak/ibu ketahui tentang budaya *Pairam Dapok*?
3. Bagaimana pendapat bapak/ibu tentang berkat dan hukuman, dari mana berkat itu berasal dan dari mana hukuman itu berasal serta apa yang menjadi alasan hukuman dan berkat hadir dalam kehidupan kita sebagai

orang percaya? Bagaimana pendapat ibu tentang hubungan antara doa dan perbuatan?

4. Adakah konsekuensi dari budaya *Pairam Dapok* dalam kehidupan? Jika ada, kasus apa saja yang pernah terjadi yang bapak/ibu ketahui?

HASIL WAWANCARA

No	Pertanyaan wawancara	Partisipan	Waktu	Jawaban Pertanyaan
1.	<p>Bagaimana pendapat atau tanggapan bapak tentang budaya <i>pairam</i>, dari mana <i>Pairam</i> itu berasal dan apa saja contoh <i>pairam</i> dalam kehidupan?</p>	<p>Pnt. Toni Jois</p>	<p>Sabtu, 08 Juni 2024</p>	<p>Untuk menyampaikan pengertian <i>pairam</i> memang padat karena <i>pairam</i> tidak memiliki kesamaan kata dalam bahasa Indonesia. Saya hanya bisa menyebutkan bahasa lain dari <i>pairam</i> adalah <i>matimmik</i> yang juga berasal dari bahasa sehari-hari orang <i>Bamban</i>. <i>Mepairam</i> dapat dijelaskan sebagai doa dalam hati dimana ada hal-hal yang kita harapkan lalu kita doakan sehingga apa yang diharapkan itu dapat terjadi atau ada sesuatu yang kita harapkan supaya tidak terjadi. <i>Pairam</i> berasal dari orang tua dulu orang <i>Bamban</i>. Contoh <i>pairam</i> adalah melakukan setiap perintah yang baik misalnya dalam keluarga yaitu suami dan istri tidak boleh bertengkar setiap hari sehingga selalu tercipta keharmonisan</p>

				<p>dalam keluarga, <i>mepairam</i> atau selalu berdoa untuk anak-anak sehingga berhasil dalam pendidikan, berdoa sehingga rumah tangga selalu sehat, dan berdoa untuk setiap pekerjaan yang ditekuni dalam kehidupan. Jangan melakukan segala sesuatu yang tidak dikehendaki Tuhan karena kapan hal itu dilakukan maka dikatakan <i>sala' pairam</i> dan hal itu dapat mempengaruhi segala sesuatu yang kita lakukan.</p>
		<p>Pnt. Yomes Mesak (Majelis Gereja)</p>	<p>Senin, 10 Juni 2024</p>	<p>Menurut saya, <i>pairam</i> adalah suatu tindakan khususnya orang <i>Bamban</i> yang merujuk pada doa misalnya pairam pada saat ada orang yang meninggal orang-orang tidak boleh melakukan satupun pekerjaan karena harus tinggal <i>mepairam</i> untuk keluarga yang telah meninggal. <i>Pairam</i> berasal dari kebiasaan yang dilakukan oleh orang tua dan terus dilakukan sampai saat ini sehingga menjadi suatu budaya</p>

				dalam kehidupan di Jemaat Anugerah Sarambu sampai saat ini.
		Dkn. Adar (Majelis Gereja)	Sabtu, 08 Juni 2024	<i>pairam</i> mengarah kepada segala sesuatu yang baik. <i>Pairam</i> sangat penting dilakukan terutama ketika dalam perencanaan sebab dari setiap perencanaan, keberadaan <i>pairam</i> yang paling dibutuhkan.
		Yohan P. (Ketua Adat)	Jumat, 07 Juni 2024	Menurut saya, <i>pairam</i> adalah doa dan dapat dibuktikan lewat tindakan. ¹¹⁷ Seseorang yang disebut <i>tomepairam</i> adalah orang yang bisa menjaga cara bicara dan sifat yang baik
		Armona (Anggota Jemaat)	Sabtu, 08 Juni 2024	<i>pairam</i> merupakan sebuah prosedur dari berbagai tindakan dimana terdapat aturan-aturan tentang bagaimana kita bisa melakukan sesuatu dan bertindak sesuatu yang mengarah kepada kebenaran.

¹¹⁷Yohan P. , wawancara oleh Penulis, Sarambu 07 Juni 2024

		Alfredi (Anggota Jemaat)	Kamis, 06 Juni 2024	<i>pairam</i> merupakan suatu sifat yang dilakukan oleh masyarakat untuk menjaga dan mendoakan sesuatu. <i>Pairam</i> memberikan sebuah keyakinan bahwa sesuatu yang kita doakan akan dapat terjadi dalam kehidupan ketika manusia dapat melakukan aturan atau ketentuan-ketentuan adat yang berlaku. Selain itu, beliau menjelaskan bahwa budaya <i>pairam</i> terdiri dari dua konsekuensi yaitu <i>salak pairam</i> dan <i>roa pairam</i>
2.	Apa yang bapak ketahui tentang budaya <i>Pairam Dapok</i> ?	Pnt. Toni Jois	Sabtu, 08 Juni 2024	<i>Dapok</i> dalam bahasa orang tua adalah rumah tangga. <i>Pairam dapok</i> adalah suami istri tidak boleh sikalla allo bengi dan setelah ada anak, suami dan istri harus bisa menjaga anak-anaknya dengan baik, sebelum mengerjakan sesuatu pekerjaan perlu berdoa terlebih dahulu. Intinya <i>pairam dapok</i> adalah hubungan-hubungan dalam sebuah rumah tangga. <i>Pairam dapok</i> harus di takuti (siap

				<p>melakukan aturan dalam pairam itu) karena jika tidak, akan terjadi sesuatu yang buruk dalam kehidupan atau segala sesuatu yang kita rencanakan tidak akan berhasil karena <i>pairam</i> itu <i>dipotubo</i> (dapat membawa kita kepada jalan kehidupan).</p>
		Pnt. Yomes Mesak	Senin 10 Juni 2024	<p><i>pairam dapok</i> merupakan doa dalam lingkungan rumah tangga dan segala perbuatan yang baik dalam rumah tangga dalam rangka menjaga tingkah laku dan hubungan yang baik sehingga tidak mendatangkan kutuk tetapi dapat mendatangkan berkat.</p>
		Dkn. Adar	Sabtu 08 Juni 2024	<p><i>pairam dapok</i> yaitu bagaimana bentuk harmonisasi dalam hubungan keluarga dan untuk mewujudkan hal demikian, maka hubungan antar setiap anggota keluarga atau rumah tangga harus bersifat baik dan berkenan kepada Tuhan</p>

		Yohan P. (Ketua Adat)	Jumat, 07 Juni 2024	<i>pairam dapok</i> merupakan tatanan kehidupan rumah tangga yang berhubungan dengan seluruh bentuk <i>pepairangam</i> dalam suatu daerah karena <i>pairam dapok</i> di ambil dari <i>tomepairam lembasehingga</i> dikatakan bahwa ketika ada perkawinan dalam sebuah daerah maka yang paling difungsikan adalah <i>pairam tomatua</i> dengan nasehat-nasehat yang dipegang untuk kedua mempelai ketika membina hubungan keluarga.
		Armona (Anggota Jemaat)	Sabtu, 08 Juni 2024	<i>pairam dapok</i> adalah hal-hal yang berhubungan dalam kehidupan rumah tangga dimana tata laksananya adalah bagaimana anggota rumah tangga dapat melakukan segala perbuatan yang baik misalnya bagaimana mereka dapat menyelesaikan setiap masalah dengan baik, bagaimana mereka bisa melakukan kerjasama dalam masyarakat, dan hal-hal lain yang dapat dilakukan dalam

		Alfredi (Anggota Jemaat)	Kamis, 06 Juni 2024	<p>lingkungan rumah tangga menuju kepada kebenaran.</p> <p><i>pairam dapok</i> berdasar dari kata <i>pairam</i> (doa dan tatanan kehidupan) dan <i>dapok</i> (rumah tangga) dimana pemeran utama dalam <i>pairam dapok</i> adalah kepala keluarga karena kepala keluarga lebih berhak menentukan hal-hal apa saja yang harus dilakukan dalam rumah tangga demi <i>karoa pairangam</i>(tatanan kehidupan yang baik). Hal ini sangat penting karena ketika dalam anggota rumah tangga tidak menjalankan <i>pairam</i> dengan baik maka konsekuensinya adalah <i>sala' pairam</i> sehingga dikatakan bahwa ketika seorang rumah tangga mengalami sebuah masalah disebut sebagai keluarga yang <i>sala' pairam</i>.</p>
3.	Bagaimana pendapat bapak tentang berkat dan	Pnt. Toni Jois	Sabtu, 08 Juni 2024	<p>Berkat adalah <i>pakkamase</i> dari Tuhan sebagai pemberi berkat dan hal itu bisa kita dapatkan ketika segala pekerjaan kita</p>

	<p>hukuman, dari mana berkat itu berasal dan dari mana hukuman itu berasal serta apa yang menjadi alasan hukuman dan berkat hadir dalam kehidupan kita sebagai orang percaya?</p>	<p>Pnt. Yomes Mesak</p>	<p>Senin 10 Juni 2024</p>	<p>dasarkan kepada kehendak Tuhan. Berkat tidak mutlak berupa materi tetapi berkat bisa diterima dalam bentuk apapun seperti kebahagiaan dalam rumah tangga seperti dalam firman Tuhan bahwa dimana ada kasih disitulah Tuhan mencurahkan berkatnya.</p> <p>Hukuman adalah hasil dari perbuatan seseorang dimana jika seseorang melanggar orang akan di hukum. Hukman dalam kehidupan kekristenan adalah dari Tuhan.</p> <p>Berkat adalah pemberian dari yang Maha Kuasa baik itu berkat jasmani maupun rohani. Berkat jasmani dapat berupa nafas kehidupan, keberhasilan dalam pekerjaan, kecukupan dalam materi, dan segala sesuatu yang baik yang diterima dalam kehidupan. berkat rohani yaitu berkat keselamatan dari Tuhan melalui pengorbanan dan</p>
--	---	-------------------------	---------------------------	--

				<p>kebangkitan-Nya di atas kayu salib untuk menebus dosa-dosa manusia. Berkat tersebut diterima dari Tuhan dan hal itu terjadi ketika manusia hidup bersama dengan Tuhan dan iman kita terus berserah kepada Tuhan. Sedangkan hukuman adalah sesuatu yang terjadi ketika kita melakukan kesalahan. Dalam kehidupan kekristenan, hukuman akan berlaku pada saat manusia atau umat-umat Tuhan melanggar perintah atau ketetapan-ketetapan Tuhan</p>
		Dkn. Adar	Sabtu, 08 Juni 2024	<p>Berkat adalah pemberian dari yang Maha Kuasa baik itu berkat jasmani maupun rohani. Berkat jasmani dapat berupa nafas kehidupan, keberhasilan dalam pekerjaan, kecukupan dalam materi, dan segala sesuatu yang baik yang diterima dalam kehidupan. berkat rohani yaitu berkat keselamatan dari Tuhan melalui pengorbanan dan</p>

				<p>kebangkitan-Nya di atas kayu salib untuk menebus dosa-dosa manusia. Berkat tersebut diterima dari Tuhan dan hal itu terjadi ketika manusia hidup bersama dengan Tuhan dan iman kita terus berserah kepada Tuhan. Sedangkan hukuman adalah sesuatu yang terjadi ketika kita melakukan kesalahan. Dalam kehidupan kekristenan, hukuman akan berlaku pada saat manusia atau umat-umat Tuhan melanggar perintah atau ketetapan-ketetapan Tuhan.</p>
		<p>Yohan P. (Ketua Adat)</p>	<p>Jumat, 07 Juni 2024</p>	<p>Menurut saya, berkat merupakan sebuah pemberian dan hal itu bersumber dari Tuhan sebagai sumber segala berkat sekitar kebutuhan-kebutuhan yang diminta oleh manusia kepada-Nya. Sedangkan hukuman merupakan sesuatu yang terjadi dan dialami manusia ketika manusia melanggar larangan</p>

				<p>Allah. Akan tetapi, menurut beliau hukuman itu merupakan bentuk kasih sayang Allah bagi manusia sebagai peringatan agar manusia tidak lagi melakukan pelanggaran atau kesalahan yang sama</p>
		<p>Armona (Anggota Jemaat)</p>	<p>Sabtu, 08 Juni 2024</p>	<p>Berkat adalah anugerah dari Tuhan dengan berbagai model yang diterima setiap waktu dalam kehidupan. sedangkan hukuman merupakan sesuatu yang diberikan kepada setiap orang yang melanggar hukum dan hukum agama berasal dari Tuhan ketika seseorang melanggar perintah Tuhan. Menurut beliau, hukuman dapat berupa masalah yang datang dari diri sendiri atau godaan iblis sebagai sebuah ujian bagi manusia</p>
		<p>Alfredi (Anggota Jemaat)</p>	<p>Kamis, 06 Juni 2024</p>	<p>Berkat adalah sesuatu yang wajib diterima sebagai orang yang beriman kepada Tuhan.</p>

				Sedangkan hukuman merupakan akibat dari kelalaian manusia dalam melakukan perbuatan yang baik.
4.	Bagaimana pendapat bapak tentang hubungan antara doa dan perbuatan?	Pnt. Toni Jois	Sabtu, 08 Juni 2024	Doa merupakan perintah dari Tuhan bahwa manusia harus dapat mengimbangi antara berdoa dan bekerja.
		Pnt. Yomes Mesak	Senin 10 Juni 2024	Jika berbicara tentang doa dan perbuatan, tentu apa yang kita doakan harus selalu disertai dan dibuktikan lewat tindakan sehari-hari. Oleh karena itu, setiap doa yang diucapkan atau disampaikan kepada Tuhan betul-betul dilakukan dan dibuktikan lewat tindakan sehari-hari.
		Dkn. Adar (Majelis Gereja)	Sabtu, 08 Juni 2024	Jika berbicara mengenai doa dan perbuatan, tentu apa yang kita doakan harus selalu disertai dan dibuktikan lewat tindakan sehari-hari. Oleh karena itu, setiap doa yang diucapkan atau

				<p>disampaikan kepada Tuhan betul-betul dilakukan dan dibuktikan lewat tindakan sehari-hari</p>
		<p>Yohan P. (Ketua adat)</p>	<p>Jumat, 07 Juni 2024</p>	<p>Sebagai orang percaya, kita sebagai umat harus selalu membawa diri melalui doa sebab hanya lewat doa lah manusia dapat berkomunikasi dengan Allah dan hal itu harus selalu disertai dengan perbuatan sebab jika doa tanpa perbuatan, maka doa itu tidak akan menghasilkan.</p>
		<p>Armona (Anggota Jemaat)</p>	<p>Sabtu, 08 Juni 2024</p>	<p>Doa merupakan hubungan kita dengan Allah dan merupakan nafas hidup orang percaya sedangkan perbuatan merupakan sesuatu yang kelihatan dari setiap doa yang disampaikan.</p>
		<p>Alfredi (Anggota Jemaat)</p>	<p>Kamis 06 Juni 2024</p>	<p>Menurut saya, jikalau manusia berdoa tanpa berbuat atau tanpa bekerja maka sia-sialah doa</p>

				tersebut sebab Tuhan menginginkan kita untuk meyerahkan segala perbuatan kita kepada-Nya sehinggahubungan antara doa dan perbuatan adalah saling melengkapi dalam kehidupan
5.	Adakah konsekuensi dari budaya <i>Pairam Dapok</i> dalam kehidupan? Jika ada, kasus apa saja yang pernah terjadi yang bapak/ibu ketahui?	Pnt. Toni Jois	Sabtu, 08 Juni 2024	Kasus yang terjadi akibat sala' pairam bahwa ada rumah tangga yang bercerai karena akibat dari <i>pairam</i> yang tidak dijalankan dengan baik dimana istri bertindak sendiri, suami dan anak bertindak sendiri. Contoh lain adalah dalam jemaat yaitu pembangunan gereja dapat berjalan dengan baik serta berkat jemaat berjalan dengan baik karena <i>roa pairam</i> dalam jemaat.
		Pnt. Yomes Mesak (Majelis Gereja)	Senin, 10 Juni 2024	Jika berbicara tentang kasus dari <i>pairam dapok</i> , saya dapat memberikan salah satu kasus dalam jemaat saya yaitu seorang anak yang kandas dalam pendidikan karena memperoleh banyak masalah dalam kampus.

				<p>Hal ini dipercaya karena akibat dari <i>pairam</i> orang tua nya yang tidak dijalankan dengan baik dimana “ayah” melakukan perzinahan terhadap perempuan lain. Hal ini memang tidak dialami oleh ayah secara langsung tetapi konsekuensi dari kesalahan yang dilakukan menimpa kepada anaknya yang sementara dalam pendidikan</p>
		<p>Yohan P. (Ketua Adat)</p>	<p>Jumat, 07 Juni 2024</p>	<p>Kasus yang saya lihat adalah ada sebuah rumah tangga yang ekonominya rendah dan tidak berpenghasilan tinggi namun dalam rumah tangga itu, mereka dapat dengan mudah memperoleh setiap apa yang mereka rencanakan, salah satu contoh bahwa mereka dapat menyekolahkan anak sampai selesai di perguruan tinggi dengan baik. Hal itu dipercaya karena <i>pairam</i> dalam rumah tangga tersebut sangat kuat dan mereka tidak pernah lalai dalam menerapkan <i>pairam</i> dalam</p>

		Dkn. Adar (Majelis Gereja)	Sabtu, 08 Juni 2024	rumah tangga mereka Kasus dari pairam dapok dalam kehidupan itu sudah sangat banyak tetapi di sini saya akan memberikan sebuah contoh kasus yang pernah saya lihat adalah seorang anak yang kandas dalam pendidikan karena memperoleh banyak masalah dalam kampus. Hal ini dipercaya karena akibat dari <i>pairam</i> orang tua nya yang tidak dijalankan dengan baik dimana “ayah” melakukan perzinahan terhadap perempuan lain. Hal ini memang tidak dialami oleh ayah secara langsung tetapi konsekuensi dari kesalahan yang dilakukan menimpa kepada anaknya yang sementara dalam pendidikan.
		Armona (Anggota Jemaat)	Sabtu, 08 Juni 2024	Kasus yang saya lihat adalah kasus <i>Roa Pairam</i> adalah ada sebuah rumah tangga yang ekonominya rendah dan tidak berpenghasilan tinggi namun

		<p>Alfredi (Anggota Jemaat)</p>	<p>Kamis 06 Juni 2024</p>	<p>dalam rumah tangga itu, mereka dapat dengan mudah memperoleh setiap apa yang mereka rencanakan, salah satu contoh bahwa mereka dapat menyekolahkan anak sampai selesai di perguruan tinggi dengan baik. Hal itu dipercaya karena <i>pairam</i> dalam rumah tangga tersebut sangat kuat dan mereka tidak pernah lalai dalam menerapkan <i>pairam</i> dalam rumah tangga mereka.</p> <p>Kasus <i>sala' pairam</i> yang saya lihat adalah ada sebuah rumah tangga yang berpendidikan tinggi, memperoleh hasil usaha yang banyak, memiliki rumah yang cukup besar dan mewah tetapi mereka selalu mengalami kesulitan dalam hidup terutama penyakit. Hal itu dipercaya karena akibat dari kesombongan suami dan istri dalam rumah</p>
--	--	---	-------------------------------	---

				<p>tangga itu. Selain itu, suami dan istri ini tidak pernah menghormati dan menghargai saudara kandung dari orang tua mereka sendiri karena orang tua tersebut kurang mampu dalam rumah tangganya.</p> <p>Kasus <i>roa pairam</i> yang lain adalah ada sebuah rumah tangganya mereka selalu merasakan kecukupan dan penghasilan yang tinggi. Hal itu dipercaya karena <i>pairam</i> mereka dalam hal kerelaan mereka dalam memberikan persembahan.</p>
--	--	--	--	--